

**TIEMPO** digital.mx

# Estrategia energética de la 4T ignoró gas natural; desabasto fue por no pagar coberturas

Agencias - febrero 18, 2021

La disminución en la producción de gas natural en el país, aparejada al aumento del consumo interno por la creciente generación de energía a gas, la boyante industria, falta de infraestructura para almacenar en territorio nacional y los precios favorables del hidrocarburo en Estados Unidos fueron la combinación que llevó a México a incrementar rápidamente su dependencia de las importaciones provenientes del país vecino a través de gasoductos y en su forma líquida a través de buques.

Aunque la administración de López Obrador ha enfocado recursos y discursos en pro de la seguridad energética con proyectos como la construcción de la refinería Dos Bocas, especialistas del sector coinciden en que se está pasando por alto la gran dependencia que tiene el país en materia de gas natural y los esfuerzos se están enfocando únicamente en gasolinas.

S&P Global Platts Analytics clasifica a México como uno de los pocos países que depende en su mayoría de una sola nación para las importaciones de este hidrocarburo; lo que "deja el suministro de energía muy expuesto a la estrategia de exportación de EU", algo preocupante considerando que las importaciones de gas de México representan cerca de 70 por ciento de la demanda total.

En opinión de la consultora en regulación y análisis económico en Talanza Energy, Daniela Flores, desde la administración pasada se tomó la decisión, de corto plazo, de depender de Estados Unidos por los bajos precios que ofrece en este hidrocarburo.

«Se duplicó la red de gasoductos anclados con Comisión Federal de Electricidad (CFE), porque existe una dependencia entre el sistema de gas natural y el eléctrico y en esta administración queda más que claro que se sigue con esa tendencia».